

“Anuncio del Presidente fue estrategia distractiva”

Pese a socialización del Código continúan medidas de presión

• Cívicos del país, la Central Obrera Boliviana (COB) y otros sectores sociales del país pretenden unificar criterios y realizar un solo movimiento en contra de la vigencia del nuevo Código Penal



MARCHA PARA LA ABROGACIÓN DEL CÓDIGO PENAL.



EVO MORALES EN EL MOMENTO QUE REALIZABA EL ANUNCIO, JUNTO A DIRIGENTES DE CONALCAM.

Pese a que el presidente del Estado, Evo Morales, anunció ayer que habrá 12 meses para socializar el Código Penal, las medidas de presión continuarán en todos los departamentos, porque varios sectores exigen la abrogación de la ley.

La Central Obrera Boliviana (COB), médicos, transportistas, diputados de oposición, iglesias, magisterio y cívicos, luego del anuncio presidencial, afirmaron que se mantendrán movilizados en rechazo a la norma.

El diputado Gonzalo Barrientos, de Unidad Demócrata, afirmó que el aviso fue tardío porque ahora se pide la abrogación del Código Penal. “En el fondo, lo que el Presidente quiere es desmovilizar al pueblo y plantea algunos parches a la norma, con la modificación de algunos artículos”, sostuvo.

El senador Óscar Ortiz, de Unidad Demócrata, acusó a Morales de “mentir y engañar”, porque el mismo Código del Sistema Penal tiene 18 meses de diferi-

miento en su aplicación. “No le hace ningún favor a nadie. Sólo busca confundir para ganar tiempo y diluir las protestas”, precisó.

Morales informó ayer la decisión de socializar con los movimientos sociales y grupos de profesionales, durante un año, el contenido del nuevo Código Penal.

“Hemos debatido bastante (...) y hemos decidido con los dirigentes de los distintos sectores sociales (que) a partir de este momento nos daremos el plazo de un año para socializar y debatir los artículos cuestionados”, dijo después de sostener una reunión con la Coordinadora Nacional por el Cambio (Conalcam).

Mientras tanto, se registraban al menos 15 puntos de bloqueo en distintas carreteras de los departamentos de La Paz, Pando y Potosí. El Alto cumplió 24 horas de paro, hubo protestas en las principales ciudades y Cochabamba paraliza hoy sus actividades.

La Coordinadora Interinstitucional en

Oruro determinó iniciar un paro de 72 horas, también desde hoy, con bloqueo de caminos, que pretenden, se extienda a nivel nacional, a partir del jueves.

Potosí determinó hacer un intervalo en sus medidas: “Se da un cuarto intermedio al paro general indefinido hasta mantener una reunión con la Coordinadora de la Democracia (Conalde) —el jueves— donde se conocerá las medidas a adoptar a nivel nacional”, informó el principal dirigente del Comité Cívico Potosinista (Comcipo), Jhonny Llalli.

Los cívicos, la Central Obrera Boliviana (COB) y otros sectores sociales pretenden unificar criterios y realizar un solo movimiento por la abrogación del nuevo Código Penal. Además, adelantaron que no permitirán los festejos del aniversario del Estado Plurinacional, el próximo 22 de enero.

Inf. Págs. 5, 1er. Cuerpo y 3, 3er. Cuerpo



FILA Y DESINFORMACIÓN EN PUERTAS DEL CÉNTRICO LICEO LA PAZ FUE AYER, DURANTE EL PRIMER DÍA DE INSCRIPCIÓN ESCOLAR.

Filas en primer día de inscripción escolar

Ayer comenzaron las inscripciones escolares para estudiantes de unidades educativas fiscales, privadas y de convenio en todo el territorio boliviano y se notaron largas filas de padres de familia, a pesar de las medidas impuestas por el Ministerio de Educación para evitarlas.

Desde el fin de semana, los padres de familia se organizaron para llegar temprano a los colegios y ayer algunos amanecieron con carpas y numerosas filas.

“Yo participé el año pasado del sorteo y me tocó (salí sorteada), pero hoy vine temprano

porque quiero asegurarme que mi hijo ingrese sin ningún problema al Óscar Alfaro”, manifestó Vania Cuellar, madre de familia.

Durante la jornada se notó desinformación de los padres de familia en las ocho unidades educativas que visitó **EL DIARIO**; unos hacían fila pese a haberse beneficiado del sorteo, mientras que otros, por tener a los hermanos inscritos en el mismo establecimiento; asimismo, la mayoría afirmó desconocer el cronograma de inscripciones emitido por el Ministerio de Educación.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Mataron a expolicía que se rebeló contra Maduro

Óscar Pérez, el policía que se rebeló contra el régimen de Nicolás Maduro en Venezuela, ayer murió en enfrentamiento con fuerzas chavistas, según confirmó a CNN una fuente de alto rango del Gobierno venezolano.

Hasta el momento no se conocía la suerte del expolicía. Se sabía que el operativo estaba

terminado y que había “abatidos y capturados” pero la información oficial no detallaba en qué grupo se encontraba Pérez.

El policía publicó una serie de videos en Instagram en los que señalaba que las autoridades lo tenían cercado a él y al grupo que lo acompañaba.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



Amenazan con destruir lugares sagrados de la Isla del Sol

EL SECRETARIO GENERAL DE LA COMUNIDAD DE CHALLAPAMPA, PORFIRIO TICONA, DENUNCIÓ QUE LOS COMUNARIOS DE CHALLA QUIEREN CONSTRUIR DE MANERA ARBITRARIA CABAÑAS “ECOLÓGICAS” EN EL ÁREA SAGRADA DE CHINKANA EN LA ISLA DEL SOL EN EL MUNICIPIO DE COPACABANA.

EL DIRIGENTE MANIFESTÓ QUE EL GOBIERNO MUNICIPAL DE COPACABANA APROBÓ EL PROYECTO DE CABAÑAS ECOLÓGICAS PARA QUE LA COMUNIDAD DE CHALLA EJECUTE Y SE IMPLEMENTE EN LA COMUNIDAD DE LAMBRAMANI Y NO EN CHALLAPAMPA, DONDE ESTÁ UNA ZONA “SAGRADA”, PUBLICÓ LA AGENCIA ANF.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Hoy en “Nuevos Horizontes”

Su salud: beba agua...

¡hasta la respiración la gasta!



Cuando usted incrementa el gasto de energía y participa en ejercicios físicos extenuantes, puede perder tanto como dos litros de agua por hora. Y por eso el entrenador insiste en decirles que beban.

Otra manera de calcular la cantidad de agua que su cuerpo necesita es considerar la cantidad de calorías que están quemando. Por cada caloría que quema, necesita alrededor de un mililitro (o sea un centímetro cúbico) de agua. Una persona activa trabajando o jugando duro quema de 4.000 a 5.000 calorías por día y necesitará de 4,5 a cinco litros de líquido.

Falleció vocalista de The Cranberries



DOLORES O'RIORDAN.

Pesar en los fanáticos del Rock Alternativo por la muerte de Dolores O'Riordan, la inconfundible voz de The Cranberries, una de las bandas más exitosas de los años 90.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Familiares piden ayuda

Persiste búsqueda de submarino ARA

Al cumplirse dos meses de la desaparición del submarino ARA San Juan, familiares de los 44 tripulantes se instalaron en la base naval de Mar de Plata para exigir el apoyo de más buques para realizar un barrido rápido en la zona noreste frente a la península de Valdez.

Además, piden que el buque oceanógrafo Yantar de Rusia suba al punto Norte, marcado por dos videntes de Buenos Aires y México, que son compatibles con las coordenadas de los militares de la Armada argentina, para encontrar al navío.

La corbeta ARA Spiro, el

Yantar y el ARA Islas Malvinas con el ROV (vehículo operado remotamente) Panther Plus, que se sumará en las próximas horas, continúan con el operativo de rastreo del submarino en aguas del Atlántico Sur. (Tarija Economía)

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

Papa Francisco está en Chile

El papa Francisco llegó ayer a Chile para realizar una visita de Estado de tres días, durante la cual celebrará misas masivas en las ciudades de Santiago, Temuco e Iquique y sostendrá encuentros con autoridades y representantes de la Iglesia Católica y de la sociedad civil.

El avión de la compañía Alitalia que transportaba al pontífice y su séquito arribó al aeropuerto internacional Arturo

Merino Benítez de Santiago a las 19.14 hora local (22.14 GMT), tras un viaje de más de 15 horas procedente de Fiumicino, en Roma.

El Papa fue recibido a pie del “Pastor Uno” por la presidenta de Chile, Michelle Bachelet, y autoridades de la Conferencia Episcopal, así como por el nuncio apostólico, Ivo Scapolo, y el canciller chileno, Hernando Muñoz, entre otras personalidades.

“¡Bienvenido a Chile, papa Francisco! Lo recibe un país que ha cambiado desde la visita de Juan Pablo II. Somos una sociedad más justa, libre y tolerante, pero con desigualdades que requieren del mensaje de esperanza de un hermano espiritual de Alberto Hurtado”, tuiteó la presidenta Bachelet tras recibir al Jorge Mario Bergoglio.

Inf. Pág. 6, 4to. Cuerpo



PRIMERA MANDATARIA CHILENA MICHELLE BACHELET Y NIÑOS LE DAN LA BIENVENIDA AL PAPA FRANCISCO. FUE AYER EN SU ARRIBO A SANTIAGO.